

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

AÑO VI

Sábado 4 de Mayo de 1907

مليلة في يوم السبت 18 ربيع الاول 1325

LEALES Y REBELDES

PARA LAS DAMAS

CASABLANCA

Desde sus comienzos, ha atravesado cien veces la insurrección situaciones críticas; cien veces las melallas imperiales pudieron restablecer el orden y darle el golpe de gracia, y otras tantas resurgió con nuevos bríos, más poderosa, más pujante.

Los jefes cherifianos muestran tanto empeño en que subsista la rebeldía como los mismos rebeldes; no de otro modo se concibe su apatía en los momentos decisivos. Pruébanlo, entre otros combates, los de Brannes en 1903; del Muluya en 1904; de Yenan Sahali el 1905 y los de Mayo del pasado año. Entonces, lejos de consolidar y obtener frutos de su triunfo, dejaron al enemigo en completa libertad de reponerse de los quebrantos que les infringieron.

¿Ocurrirá ahora lo mismo? Mucho tememos que sí. Por lo menos, camino llevan de ello.

Los imperiales pasaron el Muluya, consiguieron atraer á su causa las fracciones más importantes de Kobdana, arrollaron al bando leal, única salvaguardia de Zeluan y terminada con fortuna la operación, quedan en las posiciones ocupadas, sin proseguir el avance, sin intentar una sorpresa al campamento rebelde, de casi seguro éxito. Mientras tanto, el enemigo se prepara, envía delegados para reclutar contingentes y permanecen á la defensiva esperando el ataque.

Los imperiales no pueden continuar muchos días en las faldas de Kobdana, inmediatas á la Mar Chica, porque carecen de víveres y sus aliados no pueden suministrarlos; además, siéndoles imposible trasladar por tierra el campamento, vivaquean; y los soldados cherifianos no se resignan á soportar penalidades.

Los imperiales confían en la próxima llegada del «Turki» con víveres, municiones y dinero para auxiliarles en sus planes y proteger con la artillería su avance por la Mar Chica, hasta el vecino campo.

Del «Turki» depende pues el sesgo que tomen los sucesos. Si retrasa su viaje, tendrán los imperiales que retirarse de grado ó por fuerza: las tribus de Guolaya, cuya actitud hostil al Profundiente permanece latente, no podrán exteriorizarse, y como tantas otras veces, quedará triunfante la insurrección.

Tras de los frios terribles con que el pasado invierno nos ha atormentado, ha venido una temperatura encantadora, primaveral y con ella ha coincidido una verdadera Babilonia de invenciones, tejidos, lujos y caprichos, capaz de volver loca á la cabeza más experta en el difícil arte de elegir lo más bello y lo más elegante.



del mismo tono.

Blusa fruncida y cruzada, con hombreras de tafetan plegado, encuadradas por un bias y un galón.

Manga corta y de globo, cinturón de tafetan y cuello y pechero, bordado, de un tono coral bajo.

Si se deseara una toilette más en armonía con la que la alegría y las aspiraciones de la juventud demandan, recomendamos á nuestras queridas lectoras esta otra, para señorita ó señora joven.

Es de tisú de un solo color. Falda campana, plegada en la cintura y cortada á dientes redondos en el bajo, sobre una pieza de tisú rayado y plegado.

Bolero plegado en lo alto y en los costados, rematado en el bordo inferior, lo mismo que las mangas, que son cortas y amplias, por un plegado de tisú rayado. Cuello vuelto y nudo que la cierra de terciopelo. Sombrero campana, de paja, guarnecido con «choux» de terciopelo y pluma de avestruz. — Otilia.

Las pieles, como adornos y como confortables abrigo, han hecho por fin su franca desaparición, por ahora, en el mundo elegante, sucediéndolas principalmente el terciopelo sin apresto, sin desdeñar el paño, con el que siempre se harán ciertos vestidos elegantísimos.

Por lo que hace á los de ahora, por los que la amplitud de las formas se ha desarrollado de un modo inmenso, diré que el estilo imperio no es propiamente elegante, pues no favorece gran cosa á la mayoría de las mujeres, necesitando estar dotadas de un talle suelto y esbelto para que aquellos vestidos tengan el movimiento ondulado y gracioso que es propio y característico de ellas, so pena de acudir á recursos artificiales, y necesitándose aún en estos casos, adquirir cierta costumbre para saber llevarlos con distinción y gracia.

Además estos trajes deben estar reservados para determinadas fiestas.

Lo más usual es la toilette sencilla y no muy cargada de adornos, sin que por esto deje de carecer de elegancia y distinción.

Ved, sino, la siguiente, de cachemir madero de rosa, que bien puede pasar como un modelo de ese género. Falda fruncida en las caderas y adornada en el bajo con un vivo de seda



Raisuli impescable

Está visto que el *corrompido* no caerá en manos del Magzen á pesar de haber pregonado su cabeza rebelde y llamarle cosas feas en una porción de cartas.

Moamed-Ben-Abdallah (a) Raisuli está más seguro entre la tribu que un ladrón de caminos en la Alpujarra.

Por donde quiera que vá cuenta con protección y encubrimiento, porque en Marruecos parece simpático todo lo que sea faruquería y protesta.

Las últimas noticias ponen á Raisuli en territorio de El-Kemas no lejos de Tetuán.

Dedicase el huido á hacer propaganda á su favor, añadiendo que el Magzen ha vendido Uxda á los franceses.

De poblado en poblado anda un manifiesto suyo en el que invita á las tri-

bus á agruparse en su torno y organizar la resistencia contra la melalla.

Esta á pesar de todos sus esfuerzos no ha podido pasar de Beni-Aros porque no se atreve á dejar enemigos á la espalda y porque además anda muy ocupada en cobrar á los kabileños la multa que les fué impuesta por haber prestado apoyo á Raisuli.

En cuanto á la gestión de El-Kerdudi para apoderarse del exkaid de Fach, ya se sabe que ha fracasado por completo.

El enviado se puso al habla con Sidi-Taiel-El-L'hani, en quien suponía gran influencia sobre la tribu; pero cuando ambos se presentaron en la tribu del Kemus, los Jofes se apoderaron de ellos, matando al enviado y quemando los ojos al Sidi-Taiel.

Se captura de Raisuli vá para largo. No se ganó Zamora en una hora.

El día 23 del actual fué asesinado por un moro negro, un hebreo llamado Abraham Acoea, de 65 años de edad, que se hallaba á la sazón escribiendo en una tienda de su propiedad situada en uno de los barrios más concurridos, y á poca distancia de la residencia del Gobernador de la población.

El negro llevó á cabo su cobarde y aleve crimen arrojando á su víctima una enorme piedra en la cabeza que le fracturó el cráneo, resultando estériles todos los esfuerzos hechos para salvarlo, por el doctor Merlé, médico del crucero francés *Lalande*.

El interfecto gozaba de generales simpatías en Casablanca, y un hijo suyo es protegido portugués.

En el momento de cometerse este crimen no había en la calle nada más que un joven israelita que no se atrevía á denunciar al asesino, porque éste le amenazó con matarlo si así lo hacía.

El referido testigo de este sangriento drama se decidió por fin á hablar y acusó como autor del asesinato á un moro negro, que fué inmediatamente reducido á prisión.

Este crimen ha causado justa y general indignación en Casablanca.

Correo Melilla-Fez

Vamos á servir á nuestros lectores las primicias de información sobre el proyecto de establecimiento de un correo de Melilla á Fez.

Harán el servicio cuatro peatones indígenas que llevarán la correspondencia en la balija reglamentaria de Correos y disfrutarán un sueldo de 100 á 125 pesetas mensuales.

Las etapas serán Melilla-Tazza-Fez, calculándose que en el recorrido se emplearán cuatro jornadas.

El cálculo de marcha está hecho de manera que en todos los momentos haya dos peatones en camino—ida y regreso—y otros dos esperando en Melilla y Fez la llegada de aquella para emprender el viaje.

Las salidas tendrán lugar de Melilla y Fez simultáneamente los lunes y los jueves.

Esto es lo más importante del proyecto formado con la ayuda del inteligente jefe de telégrafos señor Miret y la sección africanista de la Cámara de Comercio.

Suplemento árabe

Con este número recibirán nuestros abonados el noveno suplemento árabe, del que hemos hecho mayor tirada, para atender las muchas peticiones que nos hacen de Fez, Tánger y otros puntos del Imperio.

Ecos de la insurrección

Los imperiales continúan en Ibarakien, á cuatro horas de Arkeman (Mar Chica).

Un destacamento ha ocupado la mezquita de Muley Ali Cherif, á orillas del mar.

Noticias de origen leal aseguraban que el administrador de la aduana de Arkeman y los 100 ginetes que la custodiaban habían huido.

Informes que merecen crédito lo niegan terminantemente, añadiendo que el Schalady, con ginetes de Guelays, llegó ayer con el fin de reforzar punto tan estratégico.

—Las fuerzas de caballería salidas de Zeluám se encuentran en Uzayu, y tratan de cortar la retirada á las mehallas cherifianas para cogerlas entre dos fuegos.

—Los contingentes de Beni-Buifru y parte de los de Mazuza han marchado á Zeluám. Las otras kabilas siguen resistiéndose á obedecer las ordenes de Muley Mohamed.

COSAS YANQUIS

Juegos macabros

Los yanquis son tremendos para helar la sangre á fuerza de sustos.

Verdad es que tienen algunas veces ideas hermosas, y realizan actos más hermosos todavía; pero también á veces sus procedimientos son tales que no se puede seguir con ellos.

Aquí va la prueba. Un grupo numerosísimo de yanquis ha constituido hace algunos años en Filadelfia un Club que tiene por objeto combatir las supersticiones.

Este Club celebra todos los años un banquete en el que se ataca un género de superstición, y en el que correspondió á 1906, fué el miedo á la muerte y á la fatalidad.

Hasta ahora no hay nada que cause pavor, á no ser la palabra muerte; pero ¿y los detalles de la fiesta en cuestión? Estos son capaces de espeluznar á algunos que presumen de ternes.

Atención á los detalles. Los invitados fueron recibidos por trece miembros del Club, pasando antes de entrar en la sala por debajo de una escalera y siendo amenizada su aparición por los crujidos del cristal de un espejo roto por el presidente.

El salón en el que se banquetó estaba ocupado por trece mesas en forma de *ataud* y en rededor de cada una tomaron asiento trece comensales. Los cubiertos se colocaron cruzados, junto á unos ramos de siemprevivas.

No pretendáis respirar ya, espíritus débiles, porque no terminan en el punto los detalles, sino que ahora viene lo terrorífico.

En las paredes se colgaron—¡Oh espanto!—unos cuantos cráneos con esta inscripción provocadora: ¡Oh muerte, yo te saludo!

Último detalle. El banquete se verificó en martes, y día 13, siendo amenizado por una banda de trece músicos que interpretó marchas fúnebres.

Cada vez que una noticia así llega á nosotros, y hay alguien que admira á los yanquis, considerándolos grandes hombres, yo me acuerdo de estas cosas y mi admiración es competente distinta á la de los demás.

Porque no se trata ya del valor que supone comer rodeado de esqueletos, sino que hay que tener presente la clase de tripas que se necesita para despreciar lo estético y admitir en cambio cosas que son incluso asquerosas.

Y no es esto solo. Repasando periódicos del otro día que un americano ha obsequiado á sus amigos con un banquete en el que los licores se bebieron en cráneos, y los invitados usaron como carruajes los de las empresas fúnebres.

La noticia agrega que los cráneos en que bebieron aquellos civilizadísimos yanquis estaban vacíos.

¿Cráneos vacíos? Ahora queda explicado todo. Los comensales de tan agradable fiesta bebieron en sus propios cráneos.

Esto ya se concibe.

CELYN.

Teatro Alcántara

Respondiendo á nuestras indicaciones la Compañía Aguado se ha decidido á cambiar la forma del espectáculo con gran rebaja de precios.

Desde esta noche celebra dos funciones: la primera á las 8 y la otra á las 9 y media exhibiéndose en ambas preciosas cintas cinematográficas y representándose bonitos juguetes cómicos.

En el próximo correo espera la compañía buen número de interesantes películas con lo cual aumentará la variedad del espectáculo.

De esperar es que el público melillense acuda al Teatro Alcántara donde se les ofrece cómoda y barata diversión.

Novios centenarios

El periódico «The American» publica una noticia curiosísima: la del primer matrimonio entre centenarios que registra la historia.

Los novios son: un ciudadano de Tatesville (Estado Norte Americano de Tennessee), llamado Jhon Bundren, y una respetable dama inglesa, que reside en Preston (Inglaterra). Esta señora acaba de cumplir cien años. Su prometido cuenta algunos más.

La boda se celebrará el 26 de Agosto próximo.

Rosa, la novia, había prometido á Bundren, cuando ambos eran jóvenes, es decir, hace ochenta años, entregarle su blanca mano; pero intervinieron los padres para impedir el matrimonio, y los prometidos tuvieron que renunciar á él con el corazón destrozado.

Durante muchos años estuvieron sin tener noticias uno de otro, y últimamente por el azar de la suerte se entabló entre ellos correspondencia y decidieron reanudar las viejas relaciones amorosas.

Confían los enamorados en no tropezar esta vez con ningún obstáculo insuperable para realizar los sueños de su juventud.

NOTICIAS

Enfermo

Desde hace varios días se encuentra enfermo nuestro apreciable colaborador el Ilustrado Comandante de Estado Mayor D. Andrés Perez de la Greda.

Celebraremos su rápido restablecimiento.

Embarque de moros

Ha dado comienzo en gran escala el embarque de moros para la Argelia, donde marchan para dedicarse á las faenas de la recolección.

La competencia de las osas armadoras llega á límites inverosímiles. Los corredores indígenas se multiplican ofreciendo pasajes con gran rebaja.

Este año se hará el viaje á la Argelia por 150 pesetas.

Movimiento marítimo

Buques llegados: «Cartagena» de Barcelona; «Sevilla» de Chafarinas y «Alemania» de Génova.

Zarparon: «Sevilla» para Málaga, «Cartagena» para Cúeta y «Alemania» para Orán.

Las cruces

Tan solo en la Cañada del Carmen y su ensanche hubo algunas cruces.

Entre ellas merecen especial mención la instalada en la calle de Castellar, obra de Antonia Jiménez y de su simpática hija María; y la segunda de María Torell.

Ambos altares estaban adornados con bastante gusto.

Las mozas del barrio organizaron animados bailes que terminaron con la aurora.

Robo

En la madrugada de ayer fué robada la caseta número 2, de las instaladas á espaldas de la casa del señor Salama.

Los ladrones rompieron una tabla de la puerta de entrada para penetrar en el almacén, llevándose 35 pesetas que había en el cajón del mostrador.

En las mercancías no notaron falta los dueños.

Se ignora quienes puedan ser los autores.

Caida

En el muelle militar jugaban ayer varios niños y uno de ellos tuvo la desgracia de caer á tierra desde un bote varado, causándose una herida en la pierna derecha.

Pedrada

Un hebreo de 12 años de edad arrojó ayer una peladilla de arroyo á un compañero, infiriéndole una lesión en la cabeza.

En el barrio de Triana se apodreaban ayer por gusto algunos moritos y uno de los proyectiles fué á dar en la cabeza en el rostro á un niño que observando escrupulosa neutralidad, presenciaba la pelea.

Los dos fueron curados en el Puesto de Socorro.

Novedades de París

Se ha recibido un precioso y variado surtido en géneros de todas clases.

Alonso Martín, 2; principal izquierda. (Pabellones de Orozco).

Telegramas

De nuestro corresponsal

la Agencia FABRA

El presupuesto

de la Guerra

Igual que el anterior.—Los sueldos.—Profesores.—Caballos

Conócense las líneas generales del presupuesto del Ministerio de la Guerra para 1908.

El presupuesto es casi igual al del año corriente con las modificaciones que voy á telegrafiar.

Tiene el presupuesto por base el contingente armado de 80.000 hombres, siendo atribución del Gobierno el disminuir la fuerza en filas cuando lo considere conveniente.

Se ha concedido el crédito necesario para que los capitanes y subalternos del Ejército perciban los doce meses el aumento de sueldo que solo cobran en 1907 desde 1.º de Mayo actual.

Se aumenta el número de profesores de la Academia de Infantería de Toledo, por tratarse de una exigencia advertida desde hace largo tiempo.

En el capítulo referente á la Remonta y Cría Caballar, se consignan las cantidades que reclama la urgente adquisición de buenos caballos sementales, que se distribuirán en los diferentes depósitos.

Raciones de pienso.—Reorganización.—Subvención.

Otra de las necesidades á que se atiende en el nuevo presupuesto es el aumento de ración de pienso para los caballos de tiro en los regimientos montados de Artillería.

Se acomete la reorganización de los diferentes puestos facultativos que en el Ejército funcionan y, por último se concede una subvención al Centro del Ejército y de la Armada.

Habla Lacierva

Preguntado el Ministro de la Gobernación sobre lo que haya de hacer el gobierno ante la postura que quieren tomar los liberales ha dicho que confía en que ese asunto terminará por imponerse el buen sentido.

Añadió que no tienen los liberales motivo de queja pues el Gobierno actual tendrá en el Senado una mayoría bastante menor que la que tenían los gabinetes anteriores tanto del partido liberal como del conservador.

Maura y los liberales

El Presidente del Consejo decía esta tarde que la actitud de los liberales es injusta.

Propósitos

El Sr. Moret se propone reunir á los jefes de las minorías para tratar de la abstención parlamentaria, asumiendo en todo caso la responsabilidad del acuerdo si se tomase.

Nafragio

En el estrecho de Donorés ha naufragado un trasatlántico alemán.

Se desconocen detalles del siniestro.

DE MARRUECOS

Agitación.—Convoy asaltado

Recíbense despachos de Tánger participando que en Mazagán y sus alrededores reina grandísima agitación entre los indígenas.

Un convoy que viajaba bajo la protección del Consulado de Alemania, ha sido asaltado por

los moros que se apoderaron de las cargas y caballerías.

Hay algunos heridos como consecuencia del ataque.

Opinion

«El Globo», hablando del asunto de los liberales, dice que su partido vá desapareciendo lentamente á manos de sus propios directores.

Dice además que la abstención no sería en estos momentos una prueba de energía sino de debilidad ó ineptitud.

La Reina

La reina Victoria sigue perfectamente en su estado, sin haber experimentado nuevas molestias.

Anoche asistió á la cena de Palacio, retirándose á sus habitaciones á la hora de costumbre.

Los médicos no prestan todavía guardia permanente.

Mejorando

El Infante D. Fernando mejora notablemente caminando á la convalecencia.

Exposición

Don Alfonso ha firmado un decreto dando reglas para la celebración de una exposición de productos de Marruecos, como se había anunciado.

Quiérese que la exposición sea muy brillante, y para esto se pondrán en juego cuantos medios estén al alcance del Gobierno.

En el mismo decreto se ofrecen subvenciones á los grupos que organicen las cámaras y centros hispano-marroquíes.

De paseo

La Reina Victoria ha paseado esta tarde con Don Alfonso.

La solidaridad

El señor Salmerón ha dicho hoy que no es cierto, como algún periódico ha asegurado, que se proponga explicar en el Ateneo la significación y alcance de la Solidaridad Catalana, pero se propone hacerlo en el Congreso en forma que no de lugar á dudas.

Añadió que los periódicos tergiversan los hechos de intento fingiendo una ignorancia que no tienen del asunto.

Expedición escolar

Llegada.—En el arsenal.—A los buques.—Fortificaciones.—Banquete

Procedentes de Guadalajara han llegado á El Ferrol los allegados alumnos de la Academia de ingenieros que componen la expedición escolar.

En la estación fueron recibidos los cadetes por numerosos militares y marinos.

Los alumnos, despues de haber su presentación á las autoridades del Ejército y de la Armada, pasaron á visitar el ar-

senal recorriendo todas las dependencias y talleres que encierra.

Despues fueron los ingenieros á los buques de guerra en donde se les obsequió esplendidamente, mostrándoseles todos los departamentos de á bordo, especialmente las baterías y maquinaria.

Tambien han visitado los alumnos las fortificaciones, en unión de las autoridades de la plaza.

Se prepara un banquete en honor de los expedicionarios.

Además, se sabe que serán obsequiados con un baile.

Desde mañana empezarán las visitas prácticas al arsenal.

Visita

Don Alfonso y su esposa antes de regresar á Palacio, fueron á visitar el adquirido por el príncipe viudo en el que vivirá cuando se case.

Discusión

Hoy han celebrado sesión plena los representantes de las potencias en Tánger y los del Maghzen.

Según la nota oficiosa se ha discutido el articulado del reglamento para la adjudicación de obras públicas en Marruecos.

Terrible explosión

En un polvorín de Cantón ha ocurrido una explosión de cajas de pólvora de la que han resultado veinte muertos y cien heridos.

Lo del Muni

Recíbense despachos de Berlin en los cuales se comunica que se ha desmentido oficialmente la intervención de fuerzas alemanas en los sucesos del Muni.

Otro monopolio

Sidi-Mohamed Torres ha hecho entrega de una nota á los representantes de las potencias en la que se comunica que el Maghzen está dispuesto á la implantación del servicio de telegrafía sin hilos, pero monopolizando el negocio.

Cambios del día 3

París 10'80
Londres 27'86

Crimen pasional

Antecedentes. — Riñas. — La víctima.

Esta tarde se ha desarrollado un drama de los llamados pasionales en la calle de Calvo Asencio.

Desde hace algún tiempo mantenían relaciones amorosas un sujeto y una agraciada joven. El amante sospechaba de la infidelidad de ella y por tal motivo tuvieron disgustos.

Hoy habiendo comprobado sus sospechas la esperó en la citada calle, y despues de acalorada polémica la asestó va-

rios golpes con una navaja, hasta dejarla cadáver.

El matador huyó pero fué detenido, confesando su crimen.

El General Marina

Cumplimentando á S. M.—Felicitación.—Su regreso.

Hoy ha estado en Palacio el general Marina cumplimentando á los Reyes y á Doña Cristina.

Don Alfonso felicitó al Gobernador de Melilla por su acertada gestión al frente de esa plaza.

A su salida nos dijo que en breve regresará, pero mostróse reservadísimo sobre el objeto de su viaje é instrucciones que le haya dado el gobierno.

Recaudación

La recaudación de la Hacienda en el mes de Abril ofrece una baja de 130.213 pesetas con relación á igual mes del año anterior.

Automóviles

Mañana inaugurará Don Alfonso la exposición de automóviles de esta Côte.

Ascensos

En los círculos militares se asegura que en la propuesta de infantería del presente mes ascenderán dos Tenientes Coronales, cinco comandantes y trece capitanes.

Los militares

Sigue hablándose de la actitud de los militares ante la solidadidad.

El «C. de Mahón»

Por continuar el temporal de levante suspende su salida el vapor correo «C. de Mahón.»

SE DESEA

alquilar una casa con preferencia en las inmediaciones del Buen Acuerdo que tenga por lo menos 6 habitaciones; ó cambiar con otra que tiene tres habitaciones, cocina, etc.

Dirigirse al conserje del Casino Español.

AVISO

La señora viuda de Martínez ha recibido un pedido de París.—Alta, 5.

Bazar de La Unión

Edificio del Economato Militar piso alto y la «Estrella Oriental» San Miguel, 26.

David J. Melul

Completo y variado surtido en tejidos de todas clases, perfumería, quincalla, loza y cristal, batería de cocina, muebles de Viena y del país.

Juguetsos y caprichos para regalos, encajes bordados, cintas, agromanos y pliegó volante de seda.

Grueso surtido en lanas inglesas para trajes de caballero y alpaca para vestidos de señora, última novedad.

Pañuelos, corbatas, puños y cuellos, camisetas, medias y calcetines, abanicos y sombrillas gorras y sombreros á infinitud de artículos difíciles de enumerar.

Todo á precios sin competencia.

Almacén de aceites, vinos y coloniales

— DE —

Julio Sanchez Angosto

Con Sucursal en la Plaza de Abastos.

En este acreditado establecimiento se han recibido por el vapor «Velardo» variados surtidos en vinos Manchegos puros de uva, y Coloniales.

Se venden al por mayor y menor á los precios siguientes:

	Pesetas
Vino Blanco Manchego arroba de 16 litros.	7,00
Id. id. id. Extra, arroba de 16 litros.	7,50
Id. id. id. Bloison, id.	7,00
Id. id. Claret Valdepeñas, id.	8,00
Id. Tinto Valdepeñas, id.	6,50
Id. Claret de Jumilla, id.	7,50
Id. Blanco Ambar, id.	9,00
Id. Pato Oro Albuñol, id.	10,00
Id. Tipo Madrid, id.	6,50
Bacalao Inglés el kilo.	1,50
Morella acherizada de Candelario, el kilo.	3,50
Longaniza.	3,50
Aceto puro de oliva arroba de 12,50 litros.	18,75
Litro.	1,50

Tambien se han recibido variados surtidos en embutidos Granadinos y Extremos, y los ricos jamones de Montefrio, sus precios son muy económicos.

Los pedidos se sirven á domicilio desde una arroba en adelante; los pagos son al contado.

No equivocarse.—El Almacén en playa y la sucursal en la plaza de abastos frente al mercado de huevos.

Banco Hipotecario de España

Préstamos en la plaza de Melilla sobre fincas urbanas con interés de 4'25 por 100 anual por tiempo de 5 ó 50 años, reembolsables á voluntad de los prestatarios antes de vencer los plazos.

Dirijanse las solicitudes y correspondencia al agente del Banco en Málaga y su provincia D. Joaquín M.º Sánchez Merdillano.

No se admiten corredores.

Almacenes de maderas

DE

RAFAEL GARCIA

Esta antigua y acreditada casa acaba de recibir un importante cargamento de MADERAS DE PINO ROJO en tablones y viguetas de varias dimensiones, cuyo artefacto de inmejorable calidad ofrece á precios sumamente ventajosos y hasta hoy desconocidos en la Plaza y que pueden competir con los que de ordinario vienen cotizándose en Málaga.

DOMICILIOS

Castelar 38. (Barrio del Carmen) y Avenida de Martínez Campos 3. (Polígono).

La Ibérica

DE LA

Viuda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

Garganta, voz y boca, se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 las remite el autor, Puerta del Sol, 7, Madrid.

JOAQUIN CABO

Socio Fundador de la extinguida Sociedad
CLEMENTE, CABO Y C.^a

Servicio combinado entre Barcelona-Málaga y Barcelona-Melilla (por vapor «Velardo») con la casa de los
Sres. Vda. de Orfila, Cert y Domenech, Parque, 8

Ruego á mis clientes no omitan al hacer los pedidos consignar la

AGENCIA CABO

AGENCIA DE TRANSPORTES EN MALAGA Y MELILLA CASA COMISION.—DESPACHO DE ADUANAS

Con la garantía de doce años de práctica en este negocio, ofrezco mis servicios al Público en general y Comercio en particular, pudiendo asegurar que cuantos los utilicen tocarán los beneficios, pues tengo acreditado por lema: **ACTIVIDAD, ECONOMIA y GARANTIA.**

Domicilio en Melilla: **Diván España.—En Málaga; Lorenzo Cendra (antes Carros)**

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, fajas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliente, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

Acanthea Virilis

Poliglicerofosfatada Bonald.—Medicamento antineurasténico y antidiabético. Tonifica y nutre los nervios óseo, muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.

Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco del vino de Acanthea, pesetas.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce (antes Gorquera), 17, Madrid. En Barcelona, Gignás, 5.

Elixir antibacilar BONALD

DE

Thiocolcinamo-vanádico fosfoglicérico

Combate las enfermedades del pecho.

Tuberculosis incipiente, catarros bronconeumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 PTAS.

Junta de Arbitrios de Melilla

ANUNCIO

Habiendo sido aprobadas por el Excmo. señor Gobernador Militar de esta plaza las bases propuestas por esta Junta para la creación de un nuevo barrio obrero á continuación del hoy llamado así, se hace público por medio del presente anuncio á fin de que las personas que deseen edificar en el expresado sitio lo soliciten por instancia del Excmo. señor Gobernador Militar de esta plaza, quedando los concesionarios de solares obligados á cumplir las bases que á continuación se expresan á los cuales quedarán sujetas las edificaciones de referencia.

Melilla 24 de Abril de 1907.

El Vocal Secretario, *Emilio Mar-mol.—Rubricado.*

Bases para llevar á cabo la creación de un barrio obrero, á continuación del que hoy existe:

1.ª Las viviendas constarán solo de planta baja y se construirán con fábrica de piedra y barro, ajustándose en sus detalles á la planta, corte y vista que representa la figura segunda, según el plano que obra en las oficinas de esta Junta; el plazo para su terminación será de seis meses, contados á partir del día en que se marquen los solares en el terreno.

2.ª El terreno se cederá en usufructo mediante el pago del canon anual de 0.20 ptas. al Estado y 0.05 á la Junta de Arbitrios.

3.ª El arbitrio que percibirá la Junta por permiso para edificar será el de diez céntimos por cada metro.

4.ª Calculando un mil doscientas pesetas el presupuesto de una vivienda, quedan obligados los concesionarios de solares á que su alquiler mensual no exceda de diez pesetas, que supone para el capital empleado un rendimiento del 10 por 100.

5.ª Todo concesionario quedará obligado á construir aceras de cemento de un metro de anchura y á el relleno ó desmonte necesario en la mitad de la calle.

6.ª Las manzanas lindantes con el huerto de Artillería se reservarán para almacenes de pieles secas, cuyo emplazamiento está aprobado con anterioridad en el del barrio que se proyecta.

7.ª La dirección de las obras correrá á cargo de la Junta de Arbitrios.

Hotel La antigua Austriaca

La dueña de este acreditado y conocido hotel, que tanta fama gozó en Melilla, vuelve á abrirlo en condiciones inmejorables.

El local, sito en el piso segundo de la calle de Santiago núm. 5 (Mantelito) es espacioso y ventilado. Dispone de amplio comedor y hermosas habitaciones, con vistas á dicha calle y á la de Alfonso XII. El mobiliario y servicio es todo nuevo.

Cocina francesa y española. Se admiten encargos para banquetes.

Santiago, 5, 2.º

Economato militar

Ultimos géneros llegados

Bacalao	Kg.	1'00
Salmon	Lata	0'80
Atún, bonito y besugo		1'00
Sardinias de Nantes sin espina		1'85
Langostinos		0'90
Camarones		0'50
Rodaballo fresco		2'20
Arenques con anchoas y otros preparados		0'75
Huevos de bacalao		1'15
Queso Chester legítimo	Kg.	3'50
Id. Mallorquín		2'25
Higos secos, serete de media arroba		2'50
Papas racimales	Kg.	1'50
Dátiles		0'60
Alubias moradas		0'85
Id. del Pinet		0'60
Sandwich «Regalia»	Lata	0'60
Galantina		0'50
Cabeza de jabali		0'55
Chorizo de lomo sin pimiento	Kg.	6'00
Mortadela en bolas		3'75
Salchichas Oxford	Lata	1'55
Id. alemanas		1'25
Vermouth Torino, legítimo	Botella	2'75
Cerveza alemana, legítima		1'10
Leche condensada «La Lechera»	Lata	0'55
Galletas Oriental y otras clases	Kg.	1'00

ALMACEN DE SALDOS

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan á precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, cristal, ferretería y perfumería, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 29 (Poligono)

Fonda La Africana

DE **EMILIO SEGOVIA**

Jardines 7, Mantelito

Cómodas habitaciones y elegante comedor para banquetes.

Mesa redonda.—Servicio á domicilio.—trato esmeradísimo.

«Sociedad Unión Comercial»

Agencia de Transportes Marítimos y Terrestres entre Málaga, Melilla y Monroes de Africa.

Encargos Comerciales para la Compra y venta. Embarques y reexpediciones á todos los puntos de España.

ESCRITORIOS

En Melilla, La Marina.—En Málaga, Acera de la Parra núm. 1.º.

La Imperial

Gran Zapatería de Saturnino Navas

SAN MIGUEL, 20.

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

También se confecciona á la medida á precios convencionales.

Venta de curtidos y taller de cortes aparados.

SUCURSALES:

Barrio de Alfonso XIII y Túnel de Elza de Armas.

Clorosis, Anemia, Amenorrea, Dismenorrea, Fosfaturia,

Neurastenia y enfermedades

que tienen su origen la Debilidad

del Organismo

SECURAN

Medicamento cuya composición exactamente dosificada es de

OXIHEMOGLOBINA, BIFOSFATO DE SOSA, NUEZ DE KOLA, COCA, GENCIANA y NARANJA AMARGA.

Depositario único en España:

DOCTOR FONTAÚ, y en esta población en la

FARMACIA DEL POLIGONO

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS

y toda clase de trabajos en piedra artificial.

RAMIREZ Y FERNANDEZ EN COMP.—MELILLA

Fábrica: Paseo del Gral. Hernandez.—Despacho: Iglesia 11, bajo, derecha.

Esta casa no ha omitido gasto para montar una fábrica, que tanto en producción como en calidad y colores puede competir con las mejores del mundo, siendo los precios los más económicos conocidos hasta hoy.

Conocida es sin discusión la inmensa superioridad de estos pavimentos sobre todos los de arcilla, pues son los únicos que evitan la humedad en las habitaciones y cuanto más se lavan aumenta su dureza y brillo, ocurriendo todo lo contrario en las losetas de barro cocido, que con la humedad pierden su brillo y hacen polvo

SE DAN TODA CLASE DE FACILIDADES DE VENTA

Gran Hotel Colón, antes Asia

General Margallo, 26

Bonitas habitaciones con hermosas vistas al mar y esmerado servicio.—Cocina Española y Francesa.—Grandes variaciones en las comidas.

Se sirven cubiertos sueltos y se admiten abonos mensuales.

Señores: visitar el Gran Hotel Colón, en el cual encontrarán ustedes esplendidez, confort y economía y excelente trato por parte de los nuevos dueños.